
“缺责”的房东早就该严管
从房屋的租赁管理和社会治安的角度来说，严格按照规章制度办是非常有必要的。设想房东们都能按规章制度严格

审核房客的身份，及时到相关部门登记备案，那么社会治安隐患就可以大大排除了。

□李春娟

今日潍坊

□李洪嵩
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据《齐鲁晚报》消息，在潍坊一
家商场工作三个多月了，一员工却从
没领到过一分钱。由于使用临时身份
证，该员工的入职合同在 2011 年 12 月
之前无效，导致工资无法下发。

古语说，借债还钱；现在说，用
人付报酬。这些常识性的问题，放在
谁身上，都是成立的。然而，就有那
样的人，那样的企业，明明是用了别
人的体力劳动、或者是脑力劳动，却
总找这样那样的借口不付钱。为什么
要用别人的劳动为自己创造利润，还
不是是打工者跟你有劳务合同吗？如
果在工作前说好没有报酬，还有谁去
给素不相识的人卖苦力？春节将近，
能够回家过年是大家的共同心愿，而
能够带着自己辛勤劳动所得回家过

年，更是每一位打工者的梦想。然
而，就有那样的企业、个人不懂得人
之常情，不会换位思考，就是不按时
付给打工者薪酬。这样的人能被社会
所容忍吗？笔者以为不可能。利用了
别人的劳动，就应该付给别人相当的
劳务报酬。

作为打工者，本身对劳动法律就
不明了，再加上求职心切，只要用工
单位给予合适的待遇，就匆匆忙忙地
上班工作了。至于牵扯到劳动合同，
薪金待遇的具体问题，往往不加深
究。总以为，只要到了月末或者合适
的时机，单位能够发工资就行了。没有
想到，某些企业，包括其老板恰恰利用
了打工者的善良心愿，采取各种办法，
来拖欠或者根本不付给打工者工资。这
样的行为轻点说，是道德水平低下；从
法律层面讲，却是严重的违法行为。打

工者辛辛苦苦一年，不就是为了挣养家
糊口的钱吗？一旦没有了薪金，没有了

生活来源，让这些成年累月在城里打工

的人怎样去应对啊？

所以说，无论用工单位表现得多

么虔诚，无论其理由多么地天花乱

坠，都是谎言，都不可行。只要让打

工者按时拿到辛苦钱，才是真理。所

以说，不要看着某些企业的表白，而

更要看他们的行动。事实胜于雄辩，

打工者拿到钱回家高高兴兴过年才是

大家所希望看到的。
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最近《齐鲁晚报》刊载一消息，
说有人诈骗后逃窜至潍坊，用假身份

证租赁民房一间。房东收押金房租，

并未核实。后来此人被抓，房东因为

没有按规定核实身份及到派出所备案

也被处 500 元罚款。

不核实身份，不到派出所备案，

租房给有犯罪行为的房客，房东也会

受到处理。看了这些消息，恐怕很多

人都不能理解。房客出了问题，房东

还需要负责任？至于出租房子，还需

要到派出所备案，有些人则是根本就

不知道了。

其实，早在 2010 年底，住房和城

乡建设部就已经发布了《商品房屋租

赁管理办法》，其中明确规定，房屋

租赁合同订立后三十日内，房屋租赁

当事人应当到租赁房屋所在地直辖

市、市、县人民政府建设(房地产)主管

部门办理房屋租赁登记备案，违者将

处以罚款。

然而，在实际生活中，真正按照

规定执行的出租房屋的房东是少之又

少，绝大多数房东对于自己的责任

“缺席”。有的房东是压根儿就不知

道还有这样的规定，有的房东则是知

道了也装聋作哑，故意不执行。究其

原因，还是一个利益问题在里面。

要去备案，不仅耗时、费力、花

钱，房东还得凭此向税务部门交税。

本来出租房屋，就是一种额外收入，

挣得也不是太多，贴补家用而已，费

了半天劲，还得去交税，就非常划不

来了。另外，对于不按规定执行的房

东，相关部门也缺少监督机制和处罚

力度，平常也很难发现违规房东，一
般都是出了事情才发现问题，并进行
处罚。因此，大多数房东们也都存在
侥幸心理，能混就混。

房东们的心理可以理解。不过，
从房屋的租赁管理和社会治安的角度
来说，严格按照规章制度办，还是非
常有必要的。设想房东们都能瞪起眼
来，按照规章制度严格审核房客的身
份，及时到相关部门登记备案，那么

很多犯罪嫌疑人都会无路可逃，可以
减轻公安部门很多的工作量，也可以
大大排除社会治安隐患，对我们整个
社会来说，都是有益的。

查询电话号码有 114 查询电话，联系

企业有前台服务电话，要找政府各部门

反映问题也有热线电话……拨打热线电

话想必是不少人经常接触的事情，有时

候打通了没人接，有时候电话那头又一

直嘀嘀嘀地响，告诉你电话占线，热线

电话真的有那么忙么？近日，一张有关

某政府单位热线接话员工作照片在网上

疯传，照片中该接话员将热线电话束之

高阁，一边抓着鼠标玩电脑，一边从容

地啃着水果的形象着实惹恼了不少网

民——— 难道电话占线的现实情况是这个

样子？

@兔毛兔：世间总有太多的不公平，

但最可憎的就是这些不公平，往往就出

现在眼前。

@摆渡我的海：这些部门工作人员跑

一线的可能还会比较辛苦，可又有几个

啊？绝大部分的都是坐办公室的。一把

椅子一杯茶，一张报纸看一天，拖拉懒

散迟到早退。

@NANA 叫兽：今天 11:29 分拨打某

有关部门的电话还在忙线，立刻再次重

拨后，已经变为无人接听。您这是比铁

道部订票电话还难打啊。

@Adam-M ：今年的订票电话尤其如

此，电话那边一直很难打通，好歹打通

一次可能因为自己准备不好，还在挂断

之后准备再拨，但是又得等好长时间。

他们想不到也不愿去想电话那头是无数

想要回家的人，那些人也和他们一样有

父母或子女。

@yoyo 璜：之前去了几个单位，他

们还问窗口人员能不能看报纸，能不能

看与业务有关的书籍杂志……其实这个

有必要问么？不是我们苛刻，看的目的

是为了学习还是为了辅助发呆走神？看

的后果是不是会影响办事效率？
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